

L'ARNia devient officiellement Ambassadeur IA et dévoile sa nouvelle offre de services en intelligence artificielle



Après la labellisation par l'Etat français du 1^{er} Forum régional IA organisé en février par l'ARNia, cette nouvelle annonce est un encouragement et une reconnaissance de l'action menée par l'Agence régionale du numérique et de l'Intelligence artificielle.

La création de ces Ambassadeurs IA avait été annoncée lors du salon Vivatech par Clara Chappaz, ministre Déléguée chargée de l'Intelligence artificielle et du Numérique. Lors de la présentation ce 1^{er} juillet du **plan national « Osez l'IA »** la ministre a annoncé que l'ARNia figurait parmi les lauréats.

A l'annonce de cette nouvelle, Patrick MOLINOZ, Vice président de la Région en charge du numérique, rappelle qu'« accompagner la montée en puissance de l'IA est une priorité pour la Région Bourgogne-Franche-Comté. Les avancées permises par cette révolution technologique sont immenses et la compréhension politique de ce qui est à l'œuvre est indispensable. L'ARNia est la seule structure publique de mutualisation qui peut accompagner tous les acteurs publics, et singulièrement ceux qui n'ont pas de moyens humains et financiers suffisants à tirer le meilleur parti de cette révolution qui n'est pas que technologique.

En tant que président de l'ARNia il souligne qu'« être labellisé ambassadeur IA » par l'Etat est une reconnaissance de la qualité du travail conduit par les équipes de l'ARNia. Cela nous conforte dans notre volonté de renforcer notre offre de services en Bourgogne Franche Comté ».

***L'appel à manifestation d'intérêt (AMI) « Ambassadeurs IA »** a pour objectif de référencer différents acteurs de l'écosystème français de l'intelligence artificielle (IA) qui participent à diffuser la culture de l'IA auprès des entreprises et favorisent l'appropriation, l'adoption et le déploiement de ces technologies dans les entreprises. Un ambassadeur IA s'engage dans une démarche de construction collective et d'entraide avec les autres ambassadeurs IA, au service des entreprises françaises. Un ambassadeur IA a de l'expérience dans l'accompagnement des entreprises pour l'intégration de l'IA. Il peut proposer lui-même des services autour de l'IA pour les entreprises mais son rôle principal est de faire connaître l'offre globale et les dispositifs pertinents pour les entreprises.

Source : France Num <https://www.francenum.gouv.fr/guides-et-conseils/pilotage-de-lentreprise/gestion-traitement-et-analyse-des-donnees/ambassadeurs>

L'ARNia lance un plan d'accompagnement à compréhension et à l'utilisation de l'Intelligence artificielle

Fort de cette reconnaissance l'ARNia confirme son engagement en faveur d'une IA de confiance disponible pour toutes les collectivités et acteurs publics de la Région.

L'ARNia propose ainsi 6 nouveaux services, ateliers et formations pour aider ses adhérents à tirer le meilleur profit de l'intelligence artificielle :

❶ Nouveau Service CmonIA : vers une IA souveraine, responsable et sécurisée

CmonIA est un service d'aide à la rédaction destiné aux collectivités territoriales. Actuellement en phase expérimentale pour 3 mois (jusqu'à fin septembre) dans une douzaine de collectivités pilotes, le service pourra être dans un second temps mis à disposition gratuitement des adhérents de l'ARNia.

CmonIA est un agent conversationnel adapté aux besoins des collectivités. La qualité des résultats produits par une IA dépendant notamment de la manière dont elle est questionnée, les équipes de l'ARNia accompagnent pas à pas les utilisateurs. A noter CmonIA est intègre un système de sensibilisation à son empreinte énergétique.

❷ **Atelier découverte de l'IA générative** : cet atelier permet en 1h20 de donner les bases de l'utilisation des IA génératives. Comment utiliser correctement dans le cadre de du travail, quels sont les avantages et les risques... l'équipe de l'ARNia répond en direct aux questions des participants dans une démarche interactive et simple.

❸ **Club IA et ses 7 webinaires** : un réseau sous forme de webinaires mensuels, spécialement conçu pour répondre à la diversité des niveaux d'acculturation des collectivités face à l'intelligence artificielle – des plus prudentes aux plus pionnières. Ce cycle de 7 webinaires de 45 minutes (de mai à décembre 2025 chaque troisième jeudi du mois) a pour objectif de vulgariser les usages de l'IA, d'en montrer les potentialités concrètes dans la sphère publique, et de répondre aux nombreuses interrogations liées à son déploiement.

❹ **Journée de sensibilisation** : sur un temps plus long que les webinaires et ateliers, la journée de sensibilisation permet de répondre aux principaux questionnements des collectivités autour de son fonctionnement, des cas d'usage, de son déploiement et des risques associés notamment l'impact sur les métiers.

❺ **Forum ouvert d'émergence de projets IA** pour sensibiliser les agents au sujet de l'IA, leur donner l'occasion de s'exprimer et détecter des projets intéressants pour la collectivité. Ces forums s'articulent autour d'une conférence introductive, d'ateliers thématiques pour faire émerger des besoins puis d'ateliers d'exploration des pistes préalablement identifiées.

❻ **Formation à l'intelligence artificielle** destinée à trois publics spécifiques : les élus, les cadres et les agents ; ces formations font suite au « [MOOC](#) » ([cours sur internet en français](#)) intitulé « [Les fondamentaux de l'IA](#) » que l'ARNia a élaboré pour le [Centre National de la Fonction Publique Territoriale \(CNFPT\)](#) et qui a été suivi par plus de 22 000 personnes. Forte de ce succès l'ARNia va développer des formations spécifiques pour ses adhérents en Bourgogne-Franche-Comté.

Autres actions IA menées par l'ARNia

▪ Projet « IA sa salle régionale des marchés publics ». Un module d'aide à la rédaction de pièces des marchés (cahier des clauses techniques particulières-CCTP) grâce à l'appui de l'IA ainsi qu'un chatbot juridique ont été développés avec le prestataire Atexo. Il est gratuit pour les adhérents de l'ARNia jusqu'en décembre 2025.

▪ L'ARNia s'apprête à répondre, avec des acteurs régionaux (notamment des SDIS) à [un appel à projets de la Commission Européenne](#) (dans le cadre du programme pour une Europe numérique 2025-2027) appelé Gen4AI. Les 4 projets pilotes retenus introduiront des solutions GenAI évolutives et reproductibles dans l'administration publique, contribuant ainsi à améliorer la prise de décision, à optimiser les processus internes, à améliorer l'accessibilité et à simplifier les procédures bureaucratiques.

A venir, deux évènements majeurs « IA » en Bourgogne-Franche-Comté

➔ **Université de la Transition Numérique des Territoires** se tiendra cette année à Dijon à l'invitation de la Région Bourgogne Franche Comté avec le soutien de la métropole de Dijon et du Département de la Côte d'Or. L'évènement organisé par la fédération InfraNum et l'association Avicca aura lieu les 16 et 17 septembre – pour sa 10^{ème} édition et pour la 1^{ère} fois en Bourgogne – à Dijon (Palais des Congrès). Le fil rouge de l'évènement, cette année, est « **L'intelligence artificielle dans tous ses états** ».

L'ARNia y participera au travers d'un espace d'exposition pour accueillir les nombreux visiteurs (1500 participants attendus de toute la France) avec notamment une démonstration de la solution CmonIA et la présentation de toutes les solutions et formations IA présentées ci-dessus. Le CSIRT-BFC, mission régionale de cybersécurité de l'ARNia,

également présent avec un stand, viendra compléter cette dynamique en apportant un éclairage essentiel sur les enjeux de cybersécurité associés à l'essor de l'intelligence artificielle dans les territoires.

→ **2ème Forum IA en décembre 2025.** Le Président de l'ARNia, Patrick MOLINOZ, l'avait appelé de ses vœux lors du 1^{er} Forum le 3 février dernier : « cet évènement est amené à être répété dans le temps pour réunir les experts et acteurs impliqués dans l'IA ». Fort du succès de la 1^{ère} édition, un second Forum se tiendra les 10 et 11 décembre à Dijon. Ces journées accueilleront également le NEC#4 Bourgogne-Franche-Comté organisé par la Mission MedNum BFC.

A propos de l'ARNia

Créé en 2008 sous l'appellation GIP e-Bourgogne devenu ARNia – Agence Régionale du Numérique et de l'intelligence artificielle – en 2022, le groupement public est un des tous premiers opérateurs publics de services numériques de France. L'ARNia est principalement au service des communes et collectivités de Bourgogne-Franche-Comté à qui elle propose une forme de « service informatique externalisé » pour celles qui n'en disposent pas. Elle porte une mission de cybersécurité qui s'adresse aussi au secteur privé.

Elle accompagne 1 846 adhérents (communes, intercommunalités, syndicats...) pour les aider dans la meilleure utilisation possible des services numériques : l'ARNia propose une gamme complète de services mutualisés, formations, conseils et solutions numériques souveraines.

L'ARNia développe une expertise reconnue dans des domaines clés :

- cybersécurité (via le CSIRT régional),
- intelligence artificielle (projets expérimentaux, formations, outils souverains),
- données publiques (via IDÉO BFC),
- commande publique numérique,
- inclusion numérique (via MedNum BFC),
- achats durables (Guichet Vert).

Son action repose sur le **principe de mutualisation des moyens** pour **rendre le numérique accessible à tous les acteurs publics**. Elle agit en faveur d'un numérique responsable, sobre, souverain et solidaire.

L'Agence est soutenue par la Région Bourgogne-Franche-Comté, les Départements de la Nièvre, Saône-et-Loire et Yonne, ainsi que l'Etat.

Contact Presse

Isabelle Provaux, Responsable Communication, iprovaux@arnia-bfc.fr, **06 43 47 45 86**

Véronique Massé, attachée de presse, v.masse@isee-communication.fr, **06 23 92 26 35**